

L'ÉCHO DE LA MALÈGUE

21



Association des Anciens et Amis du Lac-Bleu
L'Écho de la Malègue n°21, août 2023



Edito

Quand j'étais CG, le Lac-Bleu et plus généralement le scoutisme suisse comprenait quatre branches : louvettes/louvetoux, éclaireuses/éclaireurs, pionniers/cordées, et guides/routiers ou responsables. Désormais il faut compter une 5^e branche, les Castors. Mais qu'est-ce ?

Nous faisons le point dans ce numéro. Agami, le RG*, nous disait il y a peu que les louveteaux qui avaient été castors auparavant étaient clairement plus débrouillards que les autres ! Si certains étaient peut-être sceptiques, le principe de cette nouvelle branche est une réussite.

Le scoutisme a plus de cent ans. Et je suis toujours étonné à quel point il parvient non seulement à plaire, mais aussi à se renouveler pour répondre aux besoins des enfants et de la société.

Longue vie au Lac-Bleu et au scoutisme !

– Couguar (Philippe Eugster), Président

** Aujourd'hui on dit plus volontiers « Responsable de Groupe (RG) » que « Chef de Groupe (CG) ». « Chef » a été remplacé par « Responsable » dans toutes les fonctions du Groupe. Ça fait RG, RMat, RCo, RM, RT, RPo, RCI, und so weiter.*

Ont participé à cet Écho :

Agami (Matthias Loup), Chocard (Lucien Le Boudec-Grangier), Couguar (Philippe Eugster), Nigora (Emma Rindone), Le Comité AAALB.

Que sont les castors ?

La branche Castors accueille les enfants de 5 à 6 ans. Le Lac-Bleu a désormais une unité dédiée: « La Colonie des Rochers ».

Les séances sont adaptées aux besoins de cet âge, et ont lieu une à deux fois par mois. Les activités consistent en des jeux d'équipes en nature, des bricolages et en la confection de goûters. Leur uniforme est de couleur jaune!

L'accompagnement est assuré par des responsables expérimentés. Proposer cette nouvelle branche est assurément un challenge pour le Lac-Bleu, mais tout se déroule à merveille. Et la demande existe: plus d'une dizaine d'enfants de 5 à 6 ans participent aux activités. Un passage de castors à la branche louvettes/louveteaux a déjà eu lieu lors de la der-

nière St-Georges et les responsables ont pu constater à quel point ces jeunes louvettes ou louveteaux qui étaient castors sont autonomes et débrouillards.

Si les éclaireurs ont le Thilo, les castors ont un livre illustré qui raconte l'histoire de Mauna et Sori, deux enfants castors, et permet ainsi aux enfants de la branche Castors de découvrir les cinq relations du scoutisme en fonction de leur âge. Mauna et Sori, pendant tout une année, font des excursions variées et font la connaissance d'autres habitants de la forêt.

Pour en savoir plus :

- <http://www.lac-bleu.ch/colonie>
- <https://pfadi.swiss/fr/profil-scoutisme/castors>

La loi des castors

Nous, Castors, ...

- voulons rencontrer de nouveaux·elles ami·e·s et jouer avec eux·elles.
- sommes curieux·euses et nous voulons découvrir de nouvelles choses.
- aimons la nature et nous faisons attention à elle.

Les Castors du Lac-Bleu en 2022 et 2023

Les Castors ont vécu une année passionnante et enrichissante au sein de la Colonie, remplie d'aventures et de découvertes.

Un des temps forts a été en août 2022 l'excursion au Rochers de Naye durant laquelle les Castors ont pu voir au plus près la symbolique du nom de notre Colonie. Nous avons ensemble pu découvrir, après une montée en train à crémail-

lère, les superbes paysages et les petites marmottes vivant là-bas, pour le plus grand plaisir des enfants.

Cette année 2023 fut aussi riche en émotions lorsque les premiers Castors ont passé la tyrolienne durant le week-end de la St-Georges à Gryon, après une journée d'impatience à attendre ce moment marquant, accompagnés par les autres Castors.



Sapajou, les castors et Nigora



Outre ces forts évènements qui rythmèrent notre année, la Colonie a vécu des moments de partage et de joie lors de nos séances mensuelles à La Malègue. Durant ces séances de création pain trappeur, glissade sur l'eau, lecture de notre livre Mauna et Sori, accueil de nouveaux Castors et bien d'autres, les Castors ont pu expérimenter les joies du vivre ensemble, de l'entraide et du plaisir d'être dehors.

Pour cet automne, nous organisons une sortie d'escalade amusante et éducative en plein air. Ce sera l'occasion fantastique pour les Castors de renforcer leur esprit d'équipe et leur confiance en eux.

– Nigora (Emma Rindone), responsable des Castors (RCo)



Les 5 relations chez les Castors

Le livre « Un an avec Mauna et Sori nos copains castors » présente chacune des cinq relations du Mouvement Scout qui seront développées avec les enfants durant les activités de la Colonie.

Relation à soi

Les jeunes Castors pensent beaucoup en termes de symboles et d'objets. Ils sont encore très orientés sur eux-mêmes, mais se développent rapidement et essaient souvent de faire les choses par eux-mêmes. Ils apprennent beaucoup par l'essai et la répétition pour devenir de plus en plus indépendants. Dans un environnement adapté, ils sont en principe confiants devant les défis. Réussite, félicitations et reconnaissance sont importantes pour l'affirmation de leur personnalité.

À cet âge, avoir trop de libertés n'est pas forcément positif. Ils ont besoin d'un cadre et de limites claires, les consignes doivent être très précises. Leur conscience du danger se borne encore aux dangers clairs et imminents.

Les Castors vivent au présent; pour eux, le passé et le futur se comptent en quelques jours plus tôt ou plus tard.

Relation à son corps

Les enfants de la branche Castors ont déjà beaucoup d'expérience avec les différents types de mouvement (se tenir debout, marcher, sauter, rouler, tourner, grimper, se balancer, danser, lancer, attraper, glisser, etc.). Selon l'enfant, le stade de développement de ces mouvements peut toutefois être très différent. Ces mouvements sont sans cesse



exercés par le jeu, le batifolage et le bricolage, jusqu'à ce qu'ils deviennent automatiques et maîtrisés.

La concentration des enfants est limitée, mais le besoin de bouger reste malgré tout élevé. C'est pourquoi il est très important de souvent alterner entre des activités calmes et des activités qui bougent. Les enfants en âge castors se fatiguent vite, mais ils récupèrent également rapidement.

Relation aux autres

Même si les adultes sont des personnes de référence importantes et offrent un soutien sûr, les enfants en âge castors ont de nombreux contacts avec les autres enfants. Les enfants découvrent les réactions des autres à leur propre comportement et par là même les émotions des autres enfants. À cet âge, les enfants apprennent l'empathie et commencent à comprendre les réflexions des autres.

Par le jeu, ils apprennent les règles de base importantes du comportement social. Ils apprennent à se défendre, à régler seuls leurs premiers conflits et commencent à développer de l'empathie. Dans le cadre de jeux de rôles, ils imitent le comportement des adultes et apprennent à le comprendre. Les jeux animés leur permettent d'apprendre à respecter des règles. Les enfants ne remettent que très rarement en question l'autorité des adultes.

Relation aux choses

Les enfants de cet âge sont curieux et apprennent grâce à l'expérimentation et à l'observation. Leur intérêt se limite à

leur environnement direct et à leurs expériences concrètes.

Les enfants en âge castors plongent dans les histoires et les mondes fantastiques et s'identifient aux personnages principaux. Ils ne sont pas toujours capables de distinguer l'imaginaire de la réalité, mais apprennent pas à pas à le faire. Ils apprennent également petit à petit à percevoir la différence entre les humains, les animaux et les plantes. Ils apprennent à respecter les animaux et les plantes en tant qu'êtres vivants, ce qui est la base d'un comportement respectueux de l'environnement.

Relation au spirituel

A cet âge, les enfants reprennent les valeurs et les idées religieuses des adultes qui leur sont proches. Leur point de vue va de soi pour eux et il leur donne de la sécurité. Dans un premier temps, ce qui est nouveau les déconcerte ou leur paraît même « faux ». Les adultes sont des exemples très importants et ont de ce fait une responsabilité à leur égard. Les enfants les observent très attentivement et imitent leur comportement. Ils déduisent également les règles et normes en vigueur à partir du comportement des adultes.

Les enfants en âge castors se posent également déjà des questions philosophiques, sur lesquelles il est possible de rebondir afin de les stimuler à réfléchir.

– Extrait du site du MSDS

<https://pfadi.swiss/fr/profil-scoutisme/castors>



Le coin de l'AAALB

Invitation à l'Assemblée générale et raclette 2023

Chères amies, chers amis,

Le Comité de l'AAALB vous convie à l'AG 2023 de l'association ainsi qu'à la traditionnelle raclette qui suivra, **le 30 septembre à 10h12!**

Au programme:

La fameuse AG avec son super spectacle son et lumières qui retrace l'année scoute écoulée, et l'excellent show des vérificateurs de comptes! Pour finir en beauté, la raclette à gogo! (repas dès midi, 20.- chf).

L'événement a lieu à la Malègue.

Le Comité se réjouit de vous voir! Faites de la pub, venez avec vos vieux potes scouts – au 5^e pote rameuté, un bocal de cornichons est offert!

BPMG, Couguar, pour le comité.

Inscriptions à l'AG - Raclette

- scanner le QR code
- ou suivre <https://framadate.org/q5BgN4pTsVBVeUME>
- ou auprès de votre président au 079 685 11 38



N'oubliez pas votre cotisation 2023

40.- francs

CH93 0900 0000 1725 5574 9